
ПОСЛЕ Д О Ж Д И Ч КА  В
подмокшая гривна поплыла 
мимо курса городской недвижимости

Итак, возвратимся 
вместе с читателями к 

ливню и граду, свалившим
ся на голову Славутича 10 

июня с.г., о чем мы писали в 
предыдущем номере 

нашего еженедельника. 
Время, а также скрупулез

ное изучение фактов и 
статистических данных 

позволяют внести некото
рые коррективы в реальную 

оценку события и его 
последствий. Главный 

вывод, сделанный компе
тентными службами, 

сконцентрирован в общей 
цифре материального 
ущерба, причиненного 

стихией городу: 5 милли
онов 542 тысячи гривен. 

Каждая минута ливня 
обошлась городу энергети

ков ни мало ни много в 17 
тысяч “зелененьких” (по 

ходу градобития курс 
уточнялся у славутичских 

менял).
Сотрудники Черниговского 

облгидромета покопались в ре
гиональных анналах отечествен
ной климатологии и установили, 
что на протяжении столетних 
наблюдений самый большой 
дождь в районе Чернигова при
нес за сутки 58 миллиметров 
атмосферных осадков. Про
изошло это в 1957 году. В нашем 
же случае, как указано в гидро- 
метовской справке, “путем визу
ального наблюдения” отмечено 
выпадение 100-миллиметровых 
осадков в течение 1 часа 20 ми
нут. Суточный рекорд чернигов
ских хлябей в Славутиче пере
крыт вдвое! Не таким ли обра
зом поднебесные сферы заяви
ли о своих претензиях на льго

ты в специальной экономичес
кой зоне?..

Когда спустя день представи
тели столицы выезжали под рас
каленным солнцем в Славутич 
для ознакомления с реальным 
положением дел, их, как и каж
дого бы нормального человека 
на их месте, одолевали сомне

ния. Какой дождь? Какой град? 
Какие убытки? Наверное, что-то 
славутчане перегнули... Сколь
ко ливней и градопадов на све
те — столько раз приходится 
удивляться. Вот совсем недав
нее сообщение, просочившееся 
в печать. Американский “Диска- 
вери” готовился к космическому 
полету, но после нагрянувшего 
града на его металлической об
шивке было обнаружено почти 
полтысячи пробоин. Не град —

всамделешний метеоритный 
дождь. Тот полет отложили, но 
можно ли отложить хотя бы на 
несколько дней жизнь целого 
города?

— Городскому хозяйству сти
хией причинен довольно-таки 
большой ущерб, который можно 
разложить на три составляю
щих, — сказал первый замес
титель мэра Славутича Влади
мир Жигалло. — Пострадал 
жилой фонд — более 500 квар
тир нуждаются в ремонте.

Причин несколько. Прежде 
всего, протекли кровли. Да и как 
им было выдержать такой поток 
воды, когда теоретические рас
четы проектантов основывались 
на предельных показателях мно
голетней метеостатистики, а 10 
июня прошел “запредельный" 
ливень? Плоские крыши в счи
танные минуты превратились в 
бассейны, заполненные водой 
до уровня парапетов. Вода с 
крыш, естественно, растеклась 
мощной струей по стенам. А 
дома — не субмарины. И строи
тели — не корабелы. Строите
лей города винить не в чем...

Ливневая канализация не 
выдержала и в стояках некото
рых домов, где произошла так 
называемая расчеканка, что 
привело к затоплению квартир 
не только на верхних этажах.

— Во-вторых, причинен 
ущерб тепловым сетям, — про
должает Владимир Константи
нович. — После ливня в городе 
обнаружено около 50 крупных 
провалов. Куда исчез песок из 
них? К сожалению, он был смыт

водой в тепловые сети. Этот уча
сток работы для восстановления 
потребует больших затрат, как и 
ремонт дороги между школой 
№2 и коттеджами Киевского 
квартала.

Третья составляющая — 
объекты социально-культурно
го и бытового назначения. В ча
стности, разрушены некоторые 
несущие и декоративные кон
струкции в детских садах №№ 
7 и 2. Попортились материаль
ные ценности, хранившиеся в 
подвалах. Оказалось, в город
ских подвалах — простор для 
кладоискателей: мягкая ме
бель, ценный инвентарь... 
Прыткие водные потоки были 
проворнее людей и подмочили 
вещи быстрее, чем иной свою 
репутацию. По словам очевид
цев, подвальные потоки в ДК 
"Энергия” достигли двухметро
вого уровня: впору бы надув- 
ные лодки пускать.

Остались ливневые следы в 
школах и на некоторых других 
объектах. Все убытки “осмече- 
ны”, в том числе и на главном 
канализационном коллекторе.

Из смет сложилась эта не
сметная сумма — пять с поло
виной миллионов гривен. Она 
была принята к рассмотрению 
на заседании областной комис
сии по вопросам техногенной 
экологической безопасности и 
чрезвычайным ситуациям. Уча
стники заседания признали ра
боту городских служб по ликви
дации последствий стихии удов
летворительной. Со знанием 
дела работали предприятие

коммунального хозяйства, по
жарные. Хотя ситуация высвети
ла и отдельные нерешенные 
проблемы.

Комиссия ходатайствует пе
ред облгосадминистрацией о 
выделении Славутичу на ликви
дацию последствий чрезвычай
ной ситуации более 400 тысяч 
гривен ( около 9% общей сметы). 
Кроме того, областные службы 
вошли с ходатайством в Минэ
нерго Украины с просьбой выде
лить городу помощь более 3,6 
миллиона гривен в той или иной 
форме. Чтобы получить обещан
ную помощь, руководству Черно
быльской станции и городским 
властям придется основательно 
потрудиться.

Самая болевая точка — ре
монт жилья,

— Начинать надо с кровель 
и ливневых канализаций, — мне
ние В.Жигалло — В городе не 
менее пяти фирм осваивают 
новые технологии покрытия 
крыш. Будем выбирать наибо
лее надежные. Также будем 
вскрывать провалы и заделы
вать их, тщательного изучения 
потребуют тепловые сети,..

За каждую минуту ливня — 
дни, недели и месяцы восстано
вительных работ. В исполкоме 
подсчитали, что ливень обрушил 
на город 800 тысяч тонн небес
ной влаги. Обильны воды заоб
лачного Днепра-Славутича, Ред
кая птица не собъется с курса, 
летя до его середины,
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